

Name der Kommission/Nom de la commission

ER GK – Evangelisch – römisch-katholische Gesprächskommission

Kurzbeschreibung der grundsätzlichen Aufgaben der Kommission (max. 1050 Zeichen inkl. Leerzeichen)/Briève description des tâches de base de la commission (max. 1050 signes - espaces inclus)

Unsere Dialogkommission bespricht theologische und pastorale Fragen des ökumenischen Zusammenlebens, z.B.: Verständnis von „Kirche“ (ekklesiologische Fragen), gegenseitige Anerkennung der Taufe, Probleme der Vorbereitung auf die Taufe und des Vollzugs des Sakraments der Taufe, Gedächtnis der Verstorbenen, ökumenische Gottesdienste ... (s. Homepage der SBK, Rubrik „Unsere Fachgremien“)

Mitglieder im 2016 / Membres en 2016

Pfr. Dr. Theol. Martin Hirzel, SEK, Bern, Co-Präsident

Pfr. Sven Büchmeier, Basel

Pfrn. Dr. Theol. Claudia Kohli Reichenbach, Bern

VDM Dr. Theol. Pascale Rondez, Zürich

Frau Annemarie Schobinger, Co-Präsidentin, Fribourg

Frau Evelyne Graf, St.Gallen

Frau Dr. Theol. Marie-Louise Gubler, Zug

Evtl. Spezialmitglieder / éventuellement membres avec fonction spéciale

Tätigkeiten 2016 / Activités 2016

Es konnte nur eine Sitzung organisiert werden. Sie fand am 4. März 2016 am Sitz des Schweizerischen Evangelischen Kirchenbundes SEK in Bern statt und war der Fortsetzung der Arbeit am Thema „Heilige – Vorbilder des Glaubens“ gewidmet. Das Thema wird aus ökumenischer Sicht bearbeitet mit dem Ziel, der Verständigung zwischen römisch-katholischer und evangelisch-reformierter Kirche sowie der Orientierung der Kirchenmitglieder und einer weiteren Öffentlichkeit zu dienen. Es ist eine Publikation geplant, in der folgende Themen zur Sprache kommen sollen:

1. „Heilig“ – d.h.?
2. Ein Blick in die Geschichte – Heilige und Heiligenverehrung
3. Zur Heiligkeit berufen : einige Lebensbilder
4. Streitgespräch (Disputatio): „Nunn sag, wie hast du’s mit der ... Heiligenverehrung?“ (vgl. Goethe, Faust, Gretchenfrage)
Heilige und Heiligenverehrung in der katholischen Kirche und in den Kirchen der Reformation

Die Herbstsitzung musste wegen Überbelastung der Mitglieder ausfallen.

In meiner Funktion als Co-Präsidentin habe ich an folgenden Anlässen teilgenommen:

- 6.-7. September 2016: Gemeinsame Retraite der Ratsmitglieder des SEK und der Mitglieder der SBK im Kloster Fischingen
- 7. November 2016: Auftaktveranstaltung des SEK „Thesen zu 500 Jahre Reformation“ in Bern
- 15. Dezember 2016: Informationsveranstaltung zur Strategie- und Strukturentwicklung der Schweizerischen Bischofskonferenz in Fribourg

Evtl. Publikationen (mit URL) / publications éventuelles (avec lien internet)

In Vorbereitung (s. oben)

Evtl. Fotos / éventuellement des photos